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ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

SALUD

IMSS-BIENESTAR

1. El mandatario presentó una nueva sección de la conferencia matutina para informar 
sobre las drogas sobre su producción y el daño que ocasionan; estará a cargo de Hugo 
López-Gatell.

2. Hugo López-Gatell informó que México acumula 14 semanas de reducción de todos los 
indicadores de la pandemia de COVID-19; respecto a las camas de hospitalización general 
dijo que es del 4% y la camas con ventilador del 1%. Explicó que la nueva sección en la 
conferencia matutina tiene como objetivo informar los riesgos por el uso y adicción a las 
drogas; afirmó que el abuso de estas sustancias tiene que ver con la pérdida de espacios 
de integración social; “las múltiples violencias sociales está como consecuencia de un 
modelo económico que ha llevado a una profunda desigualdad, por eso es vital tener 
alternativas a la inclusión e integración social de la juventud”, expresó.

Explicó que el fentanilo es potencialmente adictivo y tiene una gran capacidad de causar 
sobredosis y muerte; señaló que las personas adictas tienen una búsqueda compulsiva por 
una falsa sensación de bienestar. Detalló que el fentanilo se diseñó para el tratamiento de 
dolores intensos, porque es 100 veces más fuerte que la morfina y tiene mayor capacidad 
de adicción; informó que en el mundo, 61.3 millones de personas usaron opioides durante 
el 2020, mientras que en 2021, en EUA hubo 80,411 muertes asociadas a su  consumo, 
mientras que en México fueron 19.

Refirió que la Estrategia de Prevención de Consumo de Drogas en el Sistema Educativo 
Nacional consta de acompañamiento de especialistas a través de un sistema en línea de 
6 sesiones virtuales.

1. Zoé Robledo informó que hoy se cumple un año de haber presentado el Plan de 
Salud IMSS-BIENESTAR; detalló que 24 entidades ya se han adherido a este Plan, se han 
rehabilitado 30 quirófanos en 24 hospitales de 11 entidades del país y  presentó un video 
sobre las acciones del programa; informó sobre los avances del programa en cada entidad.

2. Sobre el retraso en el pago de pensiones en el IMSS, Zoé Robledo explicó que había 
pensiones indebidas, por lo que en noviembre de 2021 se inició un proceso de verificación 
de pensiones que ya se aplica al 27%. Informó que el proceso de descentralización del 
IMSS está avanzando y detalló que el IMSS ya tiene en operaciones un edificio en Morelia, 
Michoacán; explicó que la mayoría de los trabajadores del Instituto están descentralizados.

Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud,
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

La Mañanera
E N  C L A V E S

ENERGÍA
1. Al cuestionarlo por la adquisición de 13 plantas de Iberdrola, consideró que fue muy buena 
decisión, recordó que la empresa inició su actividad en México a partir de la privatización 
de la industria eléctrica; informó que, las 13 plantas compradas son más nuevas y tienen 
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FINANZAS

COMBATE A LAS DROGAS

MIGRACIÓN

CONDECORACIONES

PROCESO ELECTORAL

1. El mandatario insistió en que hay finanzas sanas. Presentó un estudio de la CELAG en 
el que se muestra que el Gobierno de México ha ahorrado 200 mil mdp en 4 años, gracias 
a las políticas de austeridad y la lucha contra la corrupción. Reveló que 5 días antes de 
terminar el Gobierno de EPN dio 63 permisos para comercializar productos derivados de 
la cannabis, siendo la mayoría para empresas vinculadas con la familia de Vicente Fox, por 
lo que se hará una investigación.

1. HHugo López-Gatell informó que en EUA se autorizó adquirir un medicamento (naloxona) 
que contrarresta el efecto del fentanilo sin prescripción médica; denunció una importante 
presión de grupos de interés porque en México se incorpore a este medicamento como 
tratamiento.

1. El presidente reveló que ayer se reunió con el Padre Solalinde para hablar sobre qué hacer 
para garantizar los derechos humanos de los migrantes, por lo que reiteró la importancia 
de atender las causas de la migración para que ésta sea opcional; explicó que su Gobierno 
está invirtiendo más en América Latina y en el Caribe que EUA; reiteró que EUA simula 
que ayuda apoyando a ONGs, donde la ayuda se queda en aparatos burocráticos. Admitió 
el secuestro de migrantes en Matehuala, ante denuncias de desapariciones de personas 
en San Luis Potosí; al ser cuestionado por las acciones que hace su gobierno para proteger 
a migrantes, arremetió contra los medios y pidió que hagan un análisis de lo que sucedía 
antes.

1. Al preguntarle sobre la condecoración "Melchor Ocampo" que Alfredo Ramírez, 
gobernador de Michoacán, le quiere entregar, dijo que admira a muchos michoacanos 
pero que él no quiere recibir condecoraciones ni reconocimientos, por lo que pensará si 
la recibe o no.

1. El presidente dijo que no ve con buenos ojos al TEPJF porque ha hecho cosas indebidas y 
recordó que los consejeros del INE quitaron las candidaturas a los propuestos en Guerrero 
y en Michoacán.

un promedio de vida útil 3 veces  más que las de la CFE, por lo que es falso que sean 
chatarra. "Estamos llevando a cabo una política distinta, buscando la autosuficiencia y 
están bajando los precios, lo que no sucedió después de la Reforma Energética”, afirmó; 
explicó que con dicha adquisición, la CFE pasará de producir el 39% de energía eléctrica 
que se consume en México al 55%, y adelantó que en 2024 producirá el 65%.
 
Refirió que de los 6 mil mdd de la compra de las 13 plantas a Iberdrola, se pagarán alrededor 
de 700 mdd a la SHyCP, aseguró que se recuperará la inversión en máximo en 10 años, 
por lo que se trata de una inversión rentable; agregó que, se complementa la compra con 
la construcción de dos plantas de ciclo combinado en Yucatán y la modernización de 12 
plantas hidroeléctricas.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Luego de que Joe Biden declaró en EUA el fin 
de la emergencia nacional por COVID-19, el 
mandatario dijo que lo está analizando junto 
con la Secretaría de Salud y pronto se va a dar 
a conocer.

Al referirse a la desgracia ocurrida en centro 
del INM en Ciudad Juárez, el presidente 
expresó: "también nos afecta porque, como 
son tiempos de zopilotes, toda la prensa que 
manipula, vendida y alquilada, se dedica a 
culparnos”.


